
Méditation janvier 2024 

Chères amies, chers amis,  

Avec la nouvelle année et malgré la reprise normale des activités de la paroisse, nous gardons l’habitude 
des méditations mensuelles. Nous le faisons en pensant à celles et ceux qui ne peuvent pas rejoindre la 
communauté paroissiale. Nous espérons garder avec vous le lien de la prière et de la parole. Merci à celles 
et ceux qui prolongent ce lien en imprimant ces méditations, offrant plus loin la possibilité de lire ces mots.    

L’équipe des ministres du Val-de-Ruz 

Texte Biblique : Luc 4 14 à 21 

Jésus retourna en Galilée, avec la puissance de l'Esprit saint. On se mit à parler de lui dans toute cette 
région. Il y enseignait dans les synagogues et tout le monde faisait son éloge. 
Jésus se rendit à Nazareth, où il avait été élevé. Le jour du sabbat, il entra dans la synagogue selon son 
habitude. Il se leva pour lire les Écritures 17et on lui remit le rouleau du livre du prophète Ésaïe. Il le déroula 
et trouva le passage où il est écrit : 
« L'Esprit du Seigneur est sur moi, 
il m'a choisi pour son service afin d'apporter la bonne nouvelle aux pauvres. 
Il m'a envoyé pour proclamer la délivrance aux prisonniers 
et aux aveugles le retour à la vue, 
pour libérer les opprimés, 
pour annoncer l'année où le Seigneur manifestera sa faveur. » 
Puis Jésus roula le livre, le rendit au serviteur et s'assit. Toutes les personnes présentes dans la synagogue 
fixaient les yeux sur lui. Alors il se mit à leur dire : « Ce passage de l'Écriture est accompli, aujourd'hui, pour 
vous qui m'écoutez. » 

Méditation : 

Après 40 jours dans le désert Jésus commence son ministère, et il le débute dans sa ville d’origine. 
Nazareth l’a vue grandir, les nazaréens l’ont vu grandir, il se tient devant eux et leur affirme que les 
prophéties dont ils attendent la réalisation depuis si longtemps sont accomplies. 

Les circonstances sont toujours les mêmes, les difficultés sont toujours identiques, rien n’a changé. 
Comment les Nazaréens ont-ils pu entendre l’accomplissement de la prophétie de plénitude et de bonheur 
et la venue du Royaume de Dieu ? Comment pouvons-nous entendre qu’il y a plus de 2000 ans le Royaume 
de Dieu s’est approché ?  Comment pouvons-nous croire que la prophétie de plénitude et de bonheur, la 
venue du Royaume de Dieu est accomplie aujourd’hui ? 

Il est plus facile de se dire que c’est une formule rhétorique ou une vision pour le futur. Il est plus facile de 
projeter le Royaume de Dieu dans un au-delà au risque de rejeter la foi et Dieu dans un ailleurs désincarné ?  

Jésus a dit le Royaume, et le salut au présent.  

Comment pouvons-nous le conjuguer dans notre présent et non pas au futur ? Comment dire et vivre, 
contre toute apparence et contre toute évidence, le Royaume de Dieu et le salut au présent ? 

Si pour les Nazaréens il a été difficile de l’entendre et de le comprendre, ce n’est pas plus facile pour nous 
aujourd’hui. En repoussant la réalisation du Royaume dans un futur inaccessible ne repoussons-nous pas 
aussi Dieu dans un ailleurs qui n’a plus rien à voir avec notre réalité ?  

La question qui se pose à nous est de savoir ce que représente le Royaume de Dieu ? En quoi est-il présent 
aujourd’hui ? En quoi les prophéties sont-elles accomplies ? 

Jésus a dit la présence du Royaume dans l’ordinaire de la vie. Il en a parlé en utilisant les images de la vie 
quotidienne des gens de son temps 

Comment dire le Royaume dans l’ordinaire de nos vies ? Comment vivre le Royaume dans le présent, alors 
que nous y vivons des difficultés, des attentes et des manques ?  



Le Royaume dans le présent, nous voudrions que cela signifie que tout va bien. Et Jésus face à nos 
attentes nous dit : « Aujourd’hui, cette écriture est accomplie pour vous qui l’entendez. » 

Le royaume de Dieu se conjugue au présent, pour ceux qui se mettent à l’écoute de Dieu. Ses paroles 
deviennent alors paroles créatrices. 

Le Royaume et le Salut, sont un événement qui s’inscrit dans notre histoire humaine, ils sont des germes, 
des commencements que nous sommes appelés à reconnaitre et à accomplir.  

Nous pouvons reconnaitre les signes de la présence du Royaume au cœur de notre vie, nous sommes 
appelés à participer à l’œuvre de libération annoncée par la prophétie, à en être des acteurs.  

Vivre la foi, vivre Dieu au présent, s’est trouver le chemin spirituel qui nous amène à vivre une foi incarnée 
dans nos quotidiens, afin que dans notre aujourd’hui se manifeste l’accomplissement du Royaume de Dieu 

Amen 

Prière :  

Fais de moi ce que tu veux (une prière du pasteur Marc Rossier) 

Entre tes mains, Seigneur, je me mets tout entier. 
Tu m’as créé pour être accompagné, par toi et par mes prochains 

Je ne veux plus penser à moi-même. 
Je veux te suivre, permets-moi de faire route avec toi 
Que ce soit dans la joie ou dans la peine, je veux t’accompagner 
même si je dois renoncer à mes projets, à mes plaisirs et à mes richesses 

tout ce qui me tient loin de toi, loin de mes sœurs et de mes frères, 
et qui me replient sans cesse sur moi-même. 
Seigneur, fais de moi ce que Tu veux ! 
Je ne marchande pas, je ne cherche pas à savoir à l’avance 

ce qui m’attend et quels sont tes projets sur moi 
Je me donne à toi pour que Tu m’y conduises. 
Je veux te suivre même dans l’obscurité du futur. 
Je ne te demande que la force pour aller à la rencontre de ceux qui m’attendent et qui m’enrichiront de leur 
présence. 
Seigneur, je veux vivre, être riche à tes yeux 

Et demander ta bénédiction sur chacune de mes rencontres.  

Amen. 

 

Que le SEIGNEUR te bénisse et te garde ! 
Que le SEIGNEUR fasse rayonner sur toi son regard et t’accorde sa grâce ! 
Que le SEIGNEUR porte sur toi son regard et te donne la paix ! 
 
Dieu le Père, le Fils, et le Saint-Esprit te bénit 
Amen 
 
 


